

ESTERIOR.

INGLATERRA.

Londres, Mayo 21 de 1839.—El gran duque heredero de Rusia ha estado á visitar la casa de correccion de Tosthill (que es tambien la cárcel de los detenidos por deudas). Todos los que se hallaban presos por esta razon, han sido puestos en libertad pagando S. A. generosamente las sumas porque estaban detenidos.

Idem 27 de idem.—Se confirma por el Correo de Burdeos la noticia de haber ganado el ministerio la votacion sobre la ley de fondos secretos por una gran mayoría.

La Quotidienne, periódico legitimista, mira como un gran descalabro para la causa de D. Carlos la toma de Orduña por las tropas del general Espartero, sabida en París por despacho telegráfico de la frontera. Con este motivo dice así:

„Esta noticia, si se confirmase, sería desfavorable á la causa del rey, porque Orduña se encuentra en la frontera de Vizcaya y de Alava, y sobre el camino de Bilbao á Vitoria. Una de las líneas mas importantes que los carlistas han podido establecer, se encontraría de este modo cortada por los cristinos.

Esperamos los boletines del cuartel real para apreciar un acontecimiento que se nos oculta, que á primera vista tiene todo el aspecto de una grave pérdida.

—La superficie de la Francia es de 52.768.618 hectares; 49.863.610 hectares están sujetos á contribucion. Las tierras de labor ocupan una superficie de 25.559.151 hectares. Los bosques 7.412.314 hectares. El terreno no sujeto al impuesto territorial no es mas que de 2.905.000 hectares, contando los caminos, los rios, los canales y cementerios. Hay en Francia 10.800.000 propietarios; de ellos 5.200.000 pagan menos de 5 francos de impuesto; 4.000.000 pagan de 5 á 30 francos, 341.189 de 100 á 300 francos, y 13.000 solamente son los que pagan mas de 1.000.

El sistema político de Mr. Thiers, es segun el Courrier francais, la alianza con Inglaterra, la influencia de Francia en España, y la iniciativa prudente de aquella en los asuntos de Oriente. Sobre todo, Mr. Thiers quiere que no se consulte á los estrangeros para la direccion de la política interior de Francia, y que no se procure desarmar el odio de los gabinetes absolutos á la revolucion de Julio, con bajas complacencias.

Idem 28 de idem.—El comandante del buque de guerra francés el Griffon, acaba de ultrajar nuestro pabellon nacional, de un modo mas violento aun que el que sufrió en el golfo de México. El extracto siguiente de una carta escrita por un testigo ocular desde las Bermudas, con fecha 24 de Abril, contiene todos los detalles del suceso.

„El 11 de Abril á las seis de la tarde el barco de vapor de S. M. la Medee dejó el puerto de S. Juan de Cuba; á las siete vimos un bergantin que parecia dirigirse á S. Juan, y al momento nos pusimos á perseguirlo. Aunque la oscuridad era grande, pudimos aun distinguir los movimientos del bergantin; diversas maniobras que ejecutó nos hicieron sospechar que era un buque negrero. A consecuencia de esto tiramos un cañonazo con pólvora, acompañado de una descarga de mosquetaría; pe-

ro el bergantin no hizo caso entonces; le llamamos á la voz, y despues de haberle preguntado tres veces que buque era, recibimos por toda respuesta esta pregunta: ¿Es el paquebot inglés? Contestamos que era el buque de S. M. la Medee, que llevaba el pabellon del comandante en jefe del crucero de las Indias Occidentales. Entonces supimos que el barco llamado á la voz era el bergantin francés el Griffon que iba á Veracruz.

„Con esto marchamos. Llegados á una cierta distancia, el comodoro Douglas manifestó el deseo de acercarse de nuevo al buque para anunciarle el arreglo de los negocios de Veracruz. A consecuencia de esto seguimos el bergantin, y al acercarnos le vimos ponerse al través de nuestras velas y dispararnos un instante despues una descarga de seis cañonazos. Un marinero fué gravemente herido, y fué preciso amputarle una pierna. Enviámos al teniente á bordo del bergantin francés para invitar al capitán á venir á ver al comodoro y dar esplicaciones sobre su conducta. A su vuelta declaró el teniente que habia encontrado al capitán del bergantin en un estado de desesperacion tal que le quitaba el uso de la razon. Un instante despues llegó el capitán y declaró que alarmado con nuestra segunda aproximacion, y no sabiendo quienes éramos, creyéndonos enemigos ó piratas, habia dado orden de tirar un cañonazo por cima del buque, pero que por una equivocacion, que sentia amargamente, se habian disparado seis cañonazos; dando en seguida mil escusas.

„La Medee habia sufrido tanto que nos vimos obligados á volver al puerto de Cumberland en la isla de Cuba para reparar nuestras averías. Los hechos referidos aquí, son sacados del registro del Loch de la Medee. Debe notarse que el comandante del bergantin francés hablaba muy bien el inglés, y que hemos reproducido sus esplicaciones tales como las dió. Es preciso, pues, ver ahora qué partido adopta el gobierno francés, y en todo caso creemos que tomará en consideracion el infeliz estado del marinero que ha perdido la pierna á consecuencia de este suceso.

„En la sesion de la cámara de los liores de Inglaterra del 28 de Mayo, ha presentado lord Brougham un bill, cuyo fin es establecer el poder legislativo de la metrópoli sobre las colonias. Este bill prohíbe bajo muy severas penas la continuacion de la práctica abusiva de adoptar en ciertas colonias resoluciones en lugar de bills contra la poblacion de cultivadores, y modificar notablemente la cantidad del censo electoral.

En la cámara de los comunes del mismo dia, Mr. Labouchere anunció que el gobierno no tenia intencion de pedir á la cámara la consagracion del bill de Jamaica. Otro bill se presentará para arreglar los negocios públicos en esta colonia.

Las reuniones de los cartistas ingleses principian á tomar un carácter menos grave. Aunque son frecuentes todavia, y se adoptan en ellas violentas resoluciones, con todo, cada vez se ven menos concurridas; razon porque el pais va tranquilizándose sobre este punto.

El gran duque heredero de Rusia se ha suscrito por 300 libras esterlinas para la conclusion del monumento que va á levanta-

se en honor del duque de Wellington. [Traducido del Standard para el Piloto.]

FRANCIA.

París, Mayo 23 de 1839.—El lunes último se esparció la voz de que durante la visita del rey á la esposicion pública de productos de la industria, se habia hecho una tentativa para asesinar á S. M. He aquí el suceso que dió margen á esta noticia, infundada por cierto.

Al abrirse en dicho dia las puertas de las salas de esposicion, se introdujo entre la gente un hombre que por su traje parecia pertenecer á la clase proletaria. Varias veces desde su entrada en las salas llamó la atencion por la poca decencia de su vestido, y por las singulares preguntas que hizo sobre algunos de los objetos de la esposicion, y ya varios dueños de los puestos de la misma lo habian enseñado á los agentes de la policia que habia en las salas. En este mismo momento se anunció que iba á llegar S. M., y esto hizo que aquellos se resolviesen á asegurar inmediatamente la persona de aquel hombre. Conducido á la oficina de policia, y registrado, se le encontró una especie de cuchillo de monte. De allí fué llevado á la prefectura de policia, y encerrado sin comunicacion.

Ayer á las once de la mañana, una brigada de guardia municipal condujo á la prefectura de policia ocho individuos vestidos con blusas, presos la noche anterior en el mercado de los Inocentes: uno de ellos parecia estar gravemente herido de la mano izquierda.

—El príncipe heredero de Dinamarca hijo único del rey actual, acaba de convertirse al catolicismo. Esta accion le hace perder el derecho de sucesion á la corona, con arreglo á la constitucion del estado; y como los deinas próximos parientes del rey, se han casado con personas inferiores á su rango, se ignora quien podrá heredar el trono cuando muera el rey.

—El rey de Francia y su familia, han donado 20.000 francos á los parientes de las guardias nacionales y soldados que murieron en los alborotos.

—La fragata de vapor British-Queen, debia salir de Portsmouth el dia 1º de Julio, con destino á Nueva-York, mandada por el teniente Ricardo Roberts. Su buque es de doscientas diez y seis toneladas, y la máquina de la fuerza de quinientos caballos. Este vapor saldrá todos los meses del año alternativamente de Londres y Nueva-York. [Traducido para el Noticioso de la Habana.]

Idem 26 de id.—No se habla hoy de otra cosa que del rompimiento de las hostilidades entre la Puerta y el rey de Egipto.

Sabemos por buen conducto, dice el Nouvelliste, que el gobierno ha recibido la noticia oficial del principio de las hostilidades entre el sultán y Mahemet Ali, y que el ministerio debe presentar mañana mismo, ó á mas tardar el lunes próximo, á la cámara, un proyecto de ley, pidiendo un crédito extraordinario para los armamentos marítimos, que este gran acontecimiento hace necesarios.

El Moniteur Parisien, publica solo las líneas siguientes: „Las noticias recibidas de Oriente, anuncian que han principiado las hostilidades en Siria entre el ejército turco y el egipcio.”

En cuanto á los armamentos necesarios en estas circunstancias, no nos cogerán de improviso. Ya mas de una vez hemos hablado á nuestros lectores de los preparativos que se hacian en Tolon, y ahora últimamente se ha dicho que la Belle Poule, fragata de primer orden, cuyo mando se ha dado al principe Joinville, debia reunirse á la escuadra que se estaba armando en Tolon.

En la bolsa que es donde mas se ha hablado del rompimiento de hostilidades, se aseguraba tambien que se iba á tratar de armamentos destinados á asegurar el bloqueo de las costas de España.

El gobierno conocerá al fin, viendo las esperanzas que conservan los legitimistas del Mediodia, que la presencia de D. Carlos sobre nuestras fronteras, es una amenaza permanente que puede llegar á ser un riesgo.

[Traducido del Comercio para el Piloto.]

PORTUGAL.

Lisboa, Mayo 24.—Hoy se ha reunido la comision de hacienda de la cámara de diputados con el ministro del ramo, para concertar los medios de atender de pronto á las urgencias del tesoro. Esta laudable resolucion, que los apuros en que nos hallamos reclamaban hace tiempo, producirá buen resultado, y las córtes ordinarias sostendrán sin duda la reputacion del sistema representativo, disipando de una vez los recelos de los acreedores, y estableciendo una pauta fija é invariable que robustezca al gobierno, sin lo cual no es fácil llevar á cabo medida alguna.

En 18 del actual se ha publicado la siguiente ley hecha por las córtes, y sancionada por S. M.

Art. 1º La fuerza militar del ejército, en el año económico de 1839 á 1840, será de 21,800 plazas de prest.

Art. 2º De la fuerza señalada en el artículo anterior conservará el gobierno en actividad de servicio quince mil ochenta plazas, quedando licenciadas las restantes, á no ser que circunstancias extraordinarias exijan imperiosamente que toda la fuerza ó parte de ella sea llamada á tomar las armas.

Art. 3º Queda revocada toda legislación en contrario.

Se ha publicado tambien otra ley cesando de todo derecho la estraccion de cereales.—[Piloto de Madrid.]

ESTADOS-UNIDOS DE AMERICA.

Nueva-Orleans, Julio 16 de 1839.—Se han recibido en Boston periódicos de Buenos-Aires, que alcanzan hasta el 11 de Mayo, los cuales dan los detalles de un combate tenido el 31 de Marzo en Peco-Largo, entre el ejército de los Corrientes (una de las provincias de la república del Rio de la Plata y las tropas de Entre-Rios que es otra) que los Corrientes, de acuerdo con la república oriental, cuya capital es Montevideo, habia tratado de insurreccionar. Es menester recordar, que ahora pocos meses el general Fructuoso ó Frutos Rivera, se colocó á la cabeza de una insurreccion en la república oriental, logrando arrojar al general Oribe, que era presidente, y ponerse en su lugar. Este huyó á Buenos-Aires con algunos de sus amigos; parece que en esta ciudad halló tanta simpatía, que